

» CUENTAN QUE

Políticos y exconvencionales de la centroderecha se suman a "La casa de todos"

Mientras las campañas por el Apruebo y el Rechazo están desatadas, hay un grupo de intelectuales, políticos y exconvencionales de la centroderecha que están trabajando para el día después del plebiscito, sobre todo si es que se impone el Rechazo.

En esto consiste la plataforma "La casa de todos" que se lanzó en junio pasado con 16 convocantes, principalmente intelectuales de la centroderecha, que buscan proponer cambios constitucionales para una nueva Constitución. Postulan "un pacto político transversal, de vocación mayoritaria y alcance nacional, que asuma los desafíos que enfrenta nuestro país a partir de un compromiso inequívoco con las reformas que demanda la ciudadanía".

A este trabajo, ahora se suman otras diez personas, pero esta vez, más ligadas al mundo político y a la Convención. Entre ellos están los exministros Jaime Bellolio e Ignacio Briones; los exconvencionales Hernán Larraín Matte, Cristián Monckeberg, Ruggero Cozzi, Felipe Mena, Paula Labra y Bárbara Rebolledo; la académica Gabriela Caviedes y la alcaldesa de Las Condes, Daniela Peñaloza.

"Es valioso que un grupo diverso de intelectuales, académicos y políticos de centroderecha se comprometan al cambio constitucional de manera seria, reformista, con contenidos", dice Larraín Matte. Mientras que la académica Gabriela Caviedes agrega: "Queremos redoblar los esfuerzos para integrarnos al debate en caso de que gane el Rechazo, estando conscientes de las enormes dificultades que supone ponerse de acuerdo".

De hecho, esta semana comenzarán haciendo el ejercicio en un seminario llamado "Principios constitucionales y Estado Social de Derecho", en el que participará el expresidente de Codelco y miembro del PS, Óscar Landerretche; el constitucionalista Sebastián Soto y la exministra del Trabajo María José Zaldívar.

PROPUESTAS

En su sitio web lacasadetodos.cl, los integrantes hacen el ejercicio de comparar y proponer lo que plantea la nueva Constitución y lo que podría ser adecuado bajo su lógica. Por ejemplo, respaldan que se restablezca el Senado, así como la iniciativa exclusiva del Presidente de la República en materias que impliquen gastos. En lo relativo a las formas de Estado, sostienen que no es conveniente contemplar las denominadas autonomías territoriales indígenas ni permitir el endeudamiento de las regiones y comunas.

"Buscamos mostrar, a partir de las iniciativas populares de norma, propuestas de convencionales de todos los sectores que no fueron aprobadas", señala Claudio Alvarado, miembro del IES.

"El triunfo del Rechazo nos abre la puerta a una nueva oportunidad para construir una buena Constitución para Chile, de cerrar de forma positiva el capítulo constitucional sin sesgos", acota el exconvencional Cristián Monckeberg. "Cada vez que hablo con los vecinos, lo que más me repiten es su preocupación por la seguridad, y lamentablemente esta propuesta no tuvo en cuenta la realidad que viven las familias del país", agrega la alcaldesa Peñaloza.

Mientras que el exministro Bellolio emplaza a algunos de la centroizquierda. "Ahora que Chile Vamos y muchas otras personas han dicho qué es lo que se debería cambiar en caso de ganar el Rechazo, la pregunta es ¿qué es lo que quieren cambiar aquellos que están por el Apruebo para reformar?"

Por ahora son 26 los integrantes de la plataforma, donde ya estaban trabajando intelectuales como Daniel Mansuy (IES), Juan Luis Ossa (CEP), Cristián Stewart (IdeaPaís), Juan José Obach (Horizontal) y otros. Eso sí, no se descarta que se sumen más miembros.



Ignacio Briones, exministro de Hacienda and exprecandidato presidencial por Evópoli.



Gabriela Caviedes, investigadora del centro Signos de la U. de los Andes.

HECTOR FLORES S.

CRISTIAN CARVALLO